
Protokoll der Mitgliederversammlung des Fördervereins Projekt FinalFrontier e.V. 
vom 9. Oktober 2004

Die diesjährige Mitgliederversammlung fand im T-Club des Studentenwohnheims Kaiser-Friedrich-
Strasse 135 in Potsdam statt. Um 17:50 Uhr eröffnet Wilhelm Dolle die Versammlung und begrüßt 
die anwesenden Mitglieder.

Der Vorsitzende stellt die folgende Tagesordnung vor:

   TOP  1:   Feststellung der Beschlussfähigkeit
   TOP  2:   Wahl des Versammlungsleiters
   TOP  3:   Wahl des Protokollführers
   TOP  4:   Genehmigung der Tagesordnung
   TOP  5:   Bericht des Vorstandes
                   a) Vorsitzende
                   b) Kassenwart
                   c) Kassenprüfer
   TOP  6:   Entlastung des Vorstandes
   TOP  7:   Neuwahlen
                   a) 1. Vorsitzender
                   b) 2. Vorsitzender
                   c) Kassenwart
                   d) Schriftführer
                   e) 1. Kassenprüfer
                   f) 2. Kassenprüfer
                   g) stellvertretender Kassenprüfer
   TOP  8:    Beratung über mögliche Rechneraufrüstung
   TOP  9:    Jahresplanung 2004/2005 
   TOP 10:   Aussprache
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Wilhelm Dolle stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß eingeladen wurden, die 
Versammlung ist damit beschlussfähig. Es sind 32 Mitglieder anwesend und stimmberechtigt. 

TOP 2: Wahl des Versammlungsleiters 
Als Versammlungsleiter wird Wilhelm Dolle vorgeschlagen. Der Vorschlag wird mit einer 
Enthaltung angenommen. Wilhelm Dolle übernimmt die weitere Leitung der Versammlung. 

TOP 3: Wahl des Protokollführers 
Als Protokollführerin wird Christiane Kuss vorgeschlagen. Die Wahl wird einstimmig 
angenommen. 

TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung 
Von Daniela Zahn wurde vorgeschlagen, die Neugestaltung der Webseite in die Tagesordnung 
aufzunehmen. Dieser Punkt soll Top 9 bei der Jahresplanung besprochen werden. Die 
Tagesordnung wird ohne Gegenstimmen und weitere Anträge genehmigt.   

TOP 5: Bericht des Vorstands 
a)     Bericht des Vorstandes

Der zweite Vorsitzende Stefan Riemer berichtet, dass bisher keine Aufrüstung des 
Mudrechners erfolgt ist, weil es im technischen Beirat noch keine endgültige Einigung 
darüber gab, ob ein komplett neuer Rechner angeschafft werden soll, oder ob es sinnvoller 
ist, Teile es bisherigen Rechners aufzurüsten. Dieser Punkt soll unter TOP 8 erneut in der 
Mitgliederversammlung beraten werden.
Des Weiteren erklärte der zweite Vorsitzende, dass ein aktueller Vereinsregistereintrag 
vorliegt, so dass eine Eröffnung eines neuen Vereinskontos in Kürze erfolgen kann. Die 



ausstehenden Mitgliedsbeiträge können dann per Bankeinzug eingezogen werden.
Die Schriftführerin Christiane Kuss gibt bekannt, dass dem Verein acht neue Mitglieder 
beigetreten sind. Zehn Personen sind nicht mehr Mitglied des Vereins. Die aktuelle 
Mitgliederzahl beträgt 54.

b)     Bericht des Kassenwarts
Nach Angaben des Kassenwarts Bart van Driessche beträgt der Kontostand 883 Euro. In der 
Barkasse befinden sich 343 Euro. Insgesamt stehen noch Beiträge in Höhe von ca. 900 Euro 
aus.

c)     Bericht der Kassenprüfer
Die Kassenprüfer Ludwig Rathmann und Mike Willert geben an, dass Unklarheiten über 
den Verbleib von Beiträgen aus dem letzten Jahr bestehen, die noch nicht verbucht wurden. 
Davon sind zwei Beitragszahler betroffen. Die anderen Buchungen und Rechnungen wurden 
geprüft und für korrekt befunden. 

TOP 6: Entlastung des Vorstands 
Der Antrag des Vorsitzenden auf Entlastung des Vorstandes wird einstimmig angenommen.

TOP 7: Neuwahlen 
Der Vorsitzende erläutert seinen Vorschlag zur Durchführung einer Blockwahl des Vorstandes. 
Dagegen wird von Mario Tschursch eingewandt, dass eine Blockwahl mögliche Kandidaten für 
einzelne Vorstandsämter benachteiligen könnte. Es wird daher zunächst festgestellt, dass keine 
weiteren Mitglieder für die Ämter des Vorstandes kandidieren oder vorgeschlagen werden. Der 
Antrag auf die Durchführung einer Blockwahl wird mit einer Enthaltung angenommen. Es wird 
vorgeschlagen, den alten Vorstand in folgender Besetzung wiederzuwählen:

Vorsitzender: Wilhelm Dolle
stellvertretender Vorsitzender: Stefan Riemer
Kassenwart: Bart van Driessche
Schriftführerin: Christiane Kuss

Die Wahl des Vorstandes erfolgt einstimmig. Alle gewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl 
an.
Damit bilden folgende Personen den Vorstand: 

Vorsitzender:  Wilhelm Dolle, geb. 16.06.1970, Friedelstrasse 3, 12047 Berlin
stellvertretender Vorsitzender:  Stefan Riemer, geb. 17.08.1973, Domnitzer Strasse 9, 06193 
Nauendorf
Kassenwart: Bart van Driessche, geb. 01.04.1970, Schmausengartenstrasse 15, 90409 Nürnberg
Schriftführerin: Christiane Kuss, geb. 07.11.1967, Kanalstraße 15, 59077 Hamm

Wahl der Kassenprüfer:

Der Vorsitzende erläutert zunächst die Aufgaben der Kassenprüfer.
Als Kassenprüfer vorgeschlagen wird Ludwig Rathmann. Zur Wahl stellen sich: Matthias Rese, 
Mike Willert, Bastian Hoyer.
Auf Ludwig Rathmann entfallen 10 Ja-Stimmen, 15 Nein-Stimmen und 7 Enthaltungen.
Auf Matthias Rese entfallen 28 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 4 Enthaltungen.
Auf Mike Willert entfallen 26 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 5 Enthaltungen.
Auf Bastian Hoyer entfallen 21 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 8 Enthaltungen.

Gewählt sind damit:

1. Kassenprüfer: Matthias Rese
2. Kassenprüfer: Mike Willert
stellvertretender Kassenprüfer: Bastian Hoyer

TOP 8: Beratung über mögliche Rechneraufrüstung 



Der zweite Vorsitzende erläutert noch einmal die Problematik bei der Anschaffung neuer Hardware 
zur Aufrüstung des Rechners. Er beschreibt dann die Vorteile eines kompletten Neukaufs. Auf 
Antrag von Tobias Musholt wird mit 29 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimme und 2 Enthaltungen 
beschlossen, dem Vorstand und dem technischen Beirat die Entscheidung über den Kauf eines 
neuen Rechners und die Verwendung des alten Rechner zu überlassen.

TOP 9: Jahresplanung 2003/2004 
Es wird über die geplante Neugestaltung der Webseite gesprochen. Hierzu wird auf die laufenden 
Diskussionen auf den entsprechenden Newsbrettern im Mud verwiesen. Angebote zur 
Mitgestaltung und Vorschläge sollen an die zuständigen Personen (Knoerry, Mcpanic und Alloy) 
geschickt werden.

Stefan Riemer weist darauf hin, dass die Einzugsermächtigungen der Mitglieder aktualisiert werden 
sollten, um einen reibungslosen Einzug der Mitgliedsbeiträge zu ermöglichen.

TOP 10: Aussprache 

Auf Anfrage wird vom zweiten Vorsitzenden noch einmal erläutert, warum der Antrag auf 
Gemeinnützigkeit nicht weiter verfolgt wird. 

Zu der Frage, ob es Backups von alten Webseiten gibt, wird auf die Umgestaltung der Webseite und 
die dafür zuständigen Leute verwiesen.

Die Versammlung wird um 18:41 Uhr beendet.

 

Wilhelm Dolle                                               Christiane Kuss

Versammlungsleiter                                       Protokollführerin


